

L'association APCANBI, a réuni son assemblée générale le samedi 26 avril, salle Saint-Joseph, à Palais.



LE PALAIS

Ils restent mobilisés contre le frelon asiatique

L'association pour la protection et la conservation de l'abeille noire de Belle-Île reste mobilisée contre le frelon asiatique. Elle a formé des habitants, acquis des pièges sélectifs, mené une campagne d'affichage.

● Jean-Claude Gueneteau, président de l'Association pour la protection et la conservation de l'abeille noire de Belle-Île (Apancabi), a remercié les communes, la CCBI, les donateurs et les 41 adhérents qui accompagnent et soutiennent ses

actions. La lutte contre le frelon asiatique continue. 100 Bellilois initiés au cycle biologique ont comptabilisé plus de 3 000 reines capturées, moins de nids secondaires « construits » dans les arbres. L'association a acquis des pièges sélectifs, organisé des réunions publiques avec l'implication de nombreux Bellilois. Elle a mené une campagne d'affichage et de distribution de flyers.

Des mesures de protection

La protection et la conservation de l'abeille noire de Belle-Île passe aussi par l'interdiction d'introduire toute abeille et matériel usagé du continent : les arrêtés préfectoraux de juillet 1984 et février 2008 le rappellent.

La dernière analyse ADN date de 2022 et a conforté l'excellente qualité génétique des abeilles noires identifiée en 2007. Le conservatoire craint qu'un apiculteur peu scrupu-

leux n'attende pas qu'un essaim naturel peuple sa ruche.

Une nouvelle association intitulée Abeille Noire de Bretagne va venir en soutien. Présentée par Quentin Le Guillou, elle sera basée à Auray. Comme Belle-Île, le conservatoire d'Ouessant sera membre fondateur, ainsi que huit apiculteurs, défenseurs de l'abeille noire et installés dans toute la Bretagne.

Dans cette dynamique, l'Apcanbi soutient la démarche de Daniel Bonhème et Michel Nollet, administrateurs de l'association qui veulent se lancer dans l'élevage de reines. Le conseil d'administration accueille Évelyne Dhume et Pierre Thévenin comme nouveaux administrateurs.

Pratique

APCANBI : Association pour la Protection et la conservation de l'Abeille Noire de Belle-Île en mer
site : apcanbi.fr